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SITZUNGSPROTOKOLL VOM 8. JUNI 2023 
 
Anwesend: 
Matthias Weckemann (LB), Susanne Kirov (SL), Thomas Acklin (SL), Elisabeth Weidmann (SP)  
Esther Ackermann, Sybille Bosshard, Jenny Cescon, Fabienne Haas, Mengia Hoffmann, Nicole Hügli, Mirjam Jericke,  
Salome Locher, Reto Müller, Nathalie Penik, José Rodriguez, Caroline Ruppanner, (Keer)Thana Satchithanantham,  
Sändy Schaufelberger, Sonja Schlapbach, Claudia Schmohl-Sommer, Emily Stauffer, Doris Thommen, Simone Trachsler, 
Daniela Wittensöldner 
 
Entschuldigt:  
Stefanie Böckli, Annika Obergfell, Derya Talipoglu, Silvia Zeindler 
 
 

1. Vorstand ER 

1.1 Protokoll vom 13. April 2023  
Das Protokoll wird angenommen.  

1.2 Besprechung Bushaltestelle Steinwiesstrasse mit Matthias Weckemann, Leiter Bildung der Schule Pfäffikon 
Sonja Schlapbach eröffnet dieses Traktandum und spricht sogleich ein grosses Dankeschön an alle Eltern aus, die sich als 
Aufsicht an diesem Pilotprojekt beteiligt und entsprechende Rückmeldungen über ihre Beobachtungen gegeben haben. 
Matthias Weckemann ergänzt, dass auch er im Namen der Schule Pfäffikon für das Engagement seitens der Elternschaft 
herzlich dankt. Des Weiteren erläutert er, welche Erkenntnisse aus der Auswertung und den Rückmeldungen über den 
Pilotversuch, der seit 11 Wochen läuft, gezogen werden können:  
 
Erkenntnisse:    
- Präsenz der Schulassistenten und der Eltern hat insgesamt eine positive Wirkung  
- Wenn vor Ort keine Präsenz gezeigt wird, fallen Kinder in bisherige Verhaltensmuster zurück 
- Der Wartebereich ist zu klein, der Standort der Bushaltestelle wird als ungeeignet erachtet 
- Es hat sich gezeigt, dass die Präsenz von Erwachsenen unmittelbar bei der Haltestelle wichtiger ist, als die Begleitung  
  im Bus nach Hermatswil 
- Der Elternrat hat viele positive Rückmeldungen von Eltern erhalten, die im Einsatz waren 
- Das Verhalten der Kinder gegenüber den erwachsenen Aufsichtspersonen wurde als freundlich und anständig  
  wahrgenommen.  
 
Weiteres Vorgehen – Vorschläge seitens Schule Pfäffikon:  
- Der Einsatz der Schulassistenzen soll im 1. Quartal bis zu den Herbstferien fortgeführt werden. Je nach Situation wird 
  jedoch nur noch eine Person vor Ort sein und auf die Begleitung während der Busfahrt wird tendenziell verzichtet.  
- Der Pilotversuch wird so in einen befristeten Regelbetrieb übergeführt.  
- Auf dem Trottoir soll eine gelbe Markierung angebracht werden, um den Idealabstand vom Wartebereich zur Strasse 
  optisch erkenntlich zu machen.  
- Unter Einbezug des Bauamts soll zusammen mit dem Busbetreiber geprüft werden, ob beim Schulhaus Steinacker im 
  Rahmen eines Testbetriebs für den Mittagskurs eine zusätzliche Haltestelle angefahren werden könnte.  
- Die Eltern, deren Kinder den Bus benutzen, werden von der Schule mittels Elternschreiben über die Erkenntnisse aus 
  dem Pilotversuch und das weitere Vorgehen informiert.  
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Stimmen von Elternratsmitgliedern:  
- Erfahrungsgemäss begleiten viele Eltern von 1. Kiga-Kindern ihre Sprösslinge bis zu den Herbstferien auf dem Schulweg, 
  insbesondere im Bus. Es ist daher zu überlegen, ob nicht allenfalls eher im 2. Quartal die Präsenz seitens  
  Schulassistenzen benötigt würde, dann wenn die Kinder vermehrt allein unterwegs sein werden.  
- Es ist eine pädagogische Aufgabe, dass Kinder korrektes Verhalten auf dem Schulweg erlernen. Dies wiederum spricht 
  dafür, dass gleich ab den Sommerferien Präsenz seitens der Schule gezeigt wird.  
- In den vergangenen Jahren sind die meisten Meldungen über kritische Situationen an der Bushaltestelle im 1. Quartal 
  sowie an Wintertagen mit grossen Schneemengen eingegangen.  
 
Matthias Weckemann und die Schulleitung nehmen diese Rückmeldungen entgegen und lassen sie in die weiteren 
Überlegungen einfliessen. Sonja Schlapbach schliesst dieses Traktandum und dankt Herrn Weckemann und der 
Schulleitung für ihr Engagement in dieser Angelegenheit.   
 

1.3 ER-Homepage  
Der Vorstand bittet alle Arbeitsgruppen den Text für die Homepage so bald als möglich an José Rodriguez einzureichen.  

Alle Arbeitsgruppen sind zudem gebeten, Dokumente auf der ER-Homepage zu überprüfen, veraltete Unterlagen via José 
löschen und aktuelle oder neue Dokumente und Vorlagen ebenfalls via José online stellen zu lassen. Danke! 
 

1.4 Sitzungsdaten Schuljahr 2023/24 - provisorisch 
Donnerstag, 28.09.2023 
Donnerstag, 1.02.2024 
Donnerstag, 11.04.2024 
Donnerstag, 13.06.2024 

Alle Mitglieder sind gebeten, diese Daten sich bereits in die Agenda einzutragen.  

 

2. Mitglieder & Vakanzen 

2.1 Neue Mitglieder ER-Vorstand 

 Wahl des neuen ER-Präsidenten ab Schuljahr 2023/2024  
José Rodriguez stellt sich zur Wahl. Unter Applaus wird er einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt.  

 Wahl der neuen ER-Aktuarin ab Schuljahr 2023/2024 
Nicole Hügli stellt sich zur Wahl. Unter Applaus wird auch Nicole einstimmig zur Aktuarin gewählt.  
 

2.2 Vakanzen in den Arbeitsgruppen 

o AG 1-2 Stei 
o AG Velonachmittag 
o AG Räbeliechtli  
o AG Umwelt & Ökologie 
o Revisor 

 
 Aktualisierung der Mitgliederliste 2023/2024 – alle Mitglieder sind gebeten, auf der Liste einzutragen, ob und für 
  welche Klasse sie ab dem neuen Schuljahr dem ER zur Verfügung stehen.  

 KiGa Informationsveranstaltung, 30. August 2023, 19.00 Uhr – José und Esther werden den ER vorstellen gehen 

 Elternabende in den Schulklassen: die SL wird dem Vorstand die Daten bekannt geben, sobald diese feststehen.  
  Der Vorstand prüft zudem, sobald die Mitgliederliste aktualisiert ist, für welche Klassen neue oder zusätzliche  
  ER-Klassenvertreter gesucht werden müssen.  
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3. Neuigkeiten der Arbeitsgruppen (AG) 

AG Freizeitangebot (Jenny & (Keer)Thana) 
Der Scooter-Workshop findet am 21. Juni 2023 statt. Die Einladungen wurden in den entsprechenden Klassen verteilt. 
Noch sind in beiden Workshops einige Plätze frei. Jenny wird die Einladung nochmals allen ER-Mitgliedern der 
entsprechenden Klassen zukommen lassen, damit sie bei den Eltern nochmals Werbung für den Workshop machen 
können.  
 
AG 1-2-Stei (Nicole & Fabienne & Mirjam) 
Die nächste Ausgabe wird zum Thema MakerSpace und Schulthek Basar sein und erscheint noch vor den Sommerferien. 
 
AG Elternbildung (Jenny & Doris) 
Rückblick auf Vortrag vom 23. Mai 2023 zum Thema «Mobbing erkennen und effizient vorbeugen». Der Vortrag war sehr 
lehrreich und lebendig, die Referentin war sehr gut und stark, weshalb der Vortrag bei den anwesenden Eltern sehr gut 
angekommen ist.  
Die AG überlegt sich, inskünftig einige Wochen vor den Vorträgen nochmals einen Reminder an die Elternschaft zu 
senden, damit sich noch mehr Eltern anmelden.  
 
AG Räbeliechtli (Daniela N. & Jenny) 
Keine News 
 
AG Umwelt & Ökologie (Caroline & Daniela W. & Sybille) 
Am Mittwoch-Nachmittag, 10. Mai 2023, fand der erste Thek-Bazar statt. Es wollten einige Kinder ihre Theks verkaufen, 
doch die Nachfrage nach gebrauchten Theks war nicht gross. Ein paar wenige Theks wurden der Hilfsorganisation 
gespendet. Die Organisatoren möchten den Thek-Bazar im kommenden Jahr nochmals durchführen. Sie prüfen, wann der 
ideale Zeitpunkt sein könnte und werden frühzeitig mit der Werbung für den Bazar beginnen.  
 
AG Herbstfest (Claudia & Esther & Sändy) 
Das Herbstfest findet am Freitag, 15. September 2023 statt. Die Übergabe an die neuen AG-Mitglieder hat stattgefunden. 
Die AG informiert, dass bereits in den kommenden Tagen via Whatsapp Chat der Link zum Schichtplan an die ER-
Mitglieder gesendet wird. Es ist wünschenswert, wenn schon viele Schichten von ER-Mitgliedern abgedeckt werden 
könnten. Wie jedes Jahr, ist der ER aber auch dieses Jahr auf die wertvolle Unterstützung seitens freiwilliger Eltern 
angewiesen. Daher wird der Link zusätzlich an die Elternschaft gesandt mit der Bitte, dass sie sich eintragen mögen.   
 
AG Elterncafé (Fabienne & Salome & Sonja & Sändy)  
Das Elterncafé vom 1. Juni 2023 sei wieder gut besucht gewesen und die Eltern zeigten sich dankbar, dass der ER ihnen 
diese Möglichkeit bietet. 

AG Velotag (Esther & Simone) 
Aktuell gibt es keine News, der nächste Velonachmittag ist für 2024 geplant.  

4. Informationen der Schulleitung (SL) 
 
Feedback zur neuen Praxis der Rückmeldung von Schülerleistungen an die Eltern auf der Unterstufe 
Herzlichen Dank an alle 2. + 3. Klass-Eltern für das Ausfüllen des Feedbackbogens. Wir werten die Rückmeldungen nun 
aus und die Schulleitung informiert die Eltern im Anschluss über die Ergebnisse und das weitere Vorgehen. 
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Angemessene Kleidung für die Schule 
Hitze und Modetrends sorgen aktuell dafür, dass viel Haut zu sehen ist. Wir sind froh, wenn bei der Kleiderwahl 
unterschieden wird zwischen Schule und Freizeit. Hotpants und bauchfreie Oberbekleidung gehören für uns klar in den 
Freizeitbereich. 
 
4.1 Antworten auf Elternanfragen (SL) 
 
A) Ganzjähriger Schwimmunterricht  
Vor einem Jahr wurde aufgrund mehrerer Anfragen seitens der Elternschaft an einer ER-Sitzung zusammen mit der SL 
thematisiert, ob ein ganzjähriger Betrieb des Hallenbades im Steinacker möglich ist. Aus der Sicht vieler Eltern wäre es 
sinnvoll und wichtig, wenn Pfäffikon als See-Gemeinde den Kindern während des ganzen Jahres Schwimmunterricht bieten 
könnte. Herr Acklin erklärte bereits vor einem Jahr, dass die Schule ebenfalls daran interessiert sei und er dieser Thematik 
weiterhin nachgehen werde. Gerne bitten wir diesbezüglich um ein Update, danke.   
 
Antwort Schulleitung: 
Die Liegenschaftenverwaltung hat eine Übersicht mit den Mehrkosten Halbjahresbetrieb zu einem Ganzjahresbetrieb 
erstellt. Die Mehrkosten sowie die Zuständigkeiten geben vor, dass ein Ganzjahresbetrieb von der Schulpflege und 
anschliessend vom Gemeinderat bewilligt werden muss.  
Die Schulverwaltung ist aktuell daran, die Unterlagen und Informationen so aufzubereiten, dass nicht nur pädagogische 
Gründe, sondern auch Auslastungsvolumen der Turnhallen oder Klassenwachstum über die nächsten Jahre 
miteinbezogen werden, um die Erfolgschancen einer Bewilligung bei allen Instanzen zu optimieren. Zum aktuellen 
Zeitpunkt kann noch keine Einschätzung abgegeben werden, wann dies der Fall sein wird. 

5. Informationen der Schulpflege 
Der Ferienbetreuungs-Pilotversuch war ein Erfolg. Die Betreuerinnen haben gutes Feedback erhalten. Somit geht der 
Versuch in den Sommerferien entsprechend weiter.  

 
 
 
 
6. Abschluss der Sitzung  

 
Verabschiedung und Danksagung 
Herzlichen Dank all unseren scheidenden Mitgliedern für ihr wertvolles Engagement für den Elternrat. Insbesondere gilt 
ein grosses Dankeschön der scheidenden Präsidentin, Sonja Schlapbach. Sie hat den ER während der letzten zwei Jahre 
mit viel Engagement geführt, sie hat auf verschiedensten Themen Initiative ergriffen und somit viel Positives bewirken 
können. Herzlichen Dank für alles!   

Die nächste ER-Sitzung findet am Donnerstag, 28. September 2023, statt. 


